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El señor Presidente abre la Sesión en nombre de Dios y la Patria. 
 
Desarrollo de la Sesión. 
 
El señor Presidente saluda a los señores Concejales y a la señora Presidenta de la Junta de Vecinos Don 
Francisco I.  
 
3.1 Aprobación Acta. 
 
El señor Presidente solicita al Honorable Concejo Municipal aprobar el Acta de la Sexagésima Sexta Sesión 
Ordinaria realizada el día 20 de abril de 2023.  
 
El señor Presidente solicita  pronunciamiento a los señores Concejales.  
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El Concejal señor Olivares manifiesta su abstención en virtud que solo estuvo conectado en la sesión  
unos minutos. 
 
El Concejal  señor Carter y señor Dedes manifiestan su aprobación. 
 
El Concejal señor Hernández manifiestan su abstención. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación. 
 
 
3.2 Aprobación Subvención JUNTA DE VECINOS DON FRANCISCO I. 

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar una Subvención por única vez a la 
JUNTA DE VECINOS DON FRANCISCO I, por un monto de $ 1.700.000.- (un millón setecientos mil pesos) 
los que serán utilizados en la adquisición de mobiliario para la sede social.  
 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El Concejal señor Olivares, señor Carter, señor Dedes y señor Hernández manifiestan su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación. 
 
 
3.3 Aprobación Nueva Patente de Alcoholes del rubro RESTAURANTE DIURNO Y NOCTURNO.  
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente  solicitud: 
 
Se solicita acuerdo del Honorable Concejo Municipal para aprobar Nueva Patentes de Alcoholes del Rubro 
“RESTAURANTE DIURNO Y NOCTURNO”, clasificada en la letra C) Art., 3° Ley de Alcoholes, a nombre de 
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NATALIA FRANCISCA POBLETE MORA, RUT N° 18.176.443-0, para funcionar en Avenida Bernardo 
O´Higgins 35,  Comuna de Colbún, la que cumple con todos los requisitos establecidos por la Ley.   

 
 
El Concejal señor Dedes indica que los antecedentes junto a la tabla que tiene en poder dicen que es 
para funcionar en Villa Don Francisco, que al parecer existe un error de tipeo.  
 
El señor Secretario aclara  que el domicilio comercial es en Avenida Bernardo O´Higgins 35, lo que indica 
el Concejal señor Dedes corresponde al domicilio particular de la contribuyente.  
 
El señor Presidente señala  que si prefieren los señores Concejales, se puede retirar el punto de la Tabla. 
 
El Concejal señor Hernández indica que no es necesario, porque los antecedentes de la patente que se 
le enviaron indica cual es el domicilio en el que funcionará el restaurante.  
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El Concejal señor Olivares, señor Carter y señor Dedes manifiestan su aprobación con la salvedad de 
rectificar la dirección. 
 
El Concejal señor Hernández manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación. 
 
 
3.4 Aprobación adjudicación CONVENIO DE SUMINISTRO DE REPARACIÓN Y CONSERVACIÓN DE ACERAS 

Y ELEMENTOS COMPLEMENTARIOS.  
 

El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la respectiva solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar la adjudicación del CONVENIO DE 
SUMINISTRO REPARACIÓN Y CONSERVACIÓN DE ACERAS Y ELEMENTOS COMPLEMENTARIOS, al 
Oferente PABLO MORAGA ALCAINO, RUT N° 13.784.388-9, por un monto de $ 50.000.000.- (cincuenta 
millones de pesos), impuesto incluido.  

 
El señor Presidente cede la palabra a los señores Concejales.  
 
El Concejal señor Dedes señala  que el contrato es por 24 meses y cree que habría sido una buena 
alternativa que el plazo sea de 12 meses renovables.  
 
El señor Presidente recuerda  que las bases de la licitación establecen que si no existe un buen 
comportamiento del oferente se puede cancelar el contrato. 
 
El señor Presidente solicita  pronunciamiento a  los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El Concejal señor Olivares manifiesta su abstención, en virtud de que hace muy poco tiempo se aprobó 
un proyecto de Conservación de Vías Urbanas al mismo oferente con un presupuesto comprometido de 
más de $ 150.000.000.- (ciento cincuenta millones de pesos) fondos del Gobierno Regional y aprovecha 
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de indicar que ingresara un escrito para pedir datos de  la ejecución de ese proyecto para evaluar la real 
necesidad de presentar el Convenio de Suministro.  
 
El Concejal señor Carter manifiesta su abstención e indica estar plenamente de acuerdo con lo señalado 
por el Concejal señor Olivares. 
 
El Concejal señor Dedes y señor Hernández manifiestan su abstención. 
 
El señor Presidente aprueba.  
 
 
3.5 Aprobación Modificación al Presupuesto Municipal 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a  la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente  solicitud: 
 
Se solicita acuerdo a Honorable Concejo Municipal para aprobar las Modificaciones al Presupuesto 
Municipal, enviadas a los señores Concejales el día lunes 08 de mayo del año en curso.  
 
Justificación: 
Se solicita modificación presupuestaria para suplementar ingresos y gastos, con la finalidad de distribuir 
mayores ingresos reales provenientes de permisos y licencias, para suplementar los Programas 
denominados “Implementación Talleres de Capacitación, Recreativos y Artísticos, dirigidos a Hombres y 
Mujeres diversos sectores de la Comuna”, aprobada la suplementación del Programa por el Honorable 
Concejo Municipal en la Sexagésima Séptima Sesión Ordinaria, por acuerdo N° 453 de fecha 04 de mayo 
de 2023 y “Beca de Estudios Superiores I. Municipalidad de Colbún”, aprobada la Suplementación del 
Programa por el Honorable Concejo Municipal en la Sexagésima Séptima Sesión Ordinaria, por acuerdo 
N° 454 de fecha 04 de Mayo de 2023, fondos que serán asignados a las siguientes cuentas de gastos que 
a continuación se señalan:  
 

 

 
 
El señor Presidente solicita  pronunciamiento a los señores Concejales.  
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El Concejal señor Olivares, señor Carter y señor Dedes manifiestan su aprobación. 
 
El Concejal señor Hernández manifiesta su abstención. 

INGRESOS   

SUPLEMENTACIÓN  M$ 

Subt. Ítem Asign.   

03 02  Permisos y Licencias 71.200.- 

   TOTAL 71.200.- 

EGRESOS                      

SUPLEMENTACIÓN  M$ 

Ítem Ítem Asign.    

21 04   Otros Gastos en Personal 22.000.- 

22 04   Materiales de Uso o Consumo 3.000.- 

24 01   Al Sector Privado 46.200.- 

   TOTAL 71.200.- 
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El señor Presidente manifiesta su aprobación. 
 
 
3.6 Aprobación Modificación Acuerdo adjudicación CONCESIÓN MANTENCIÓN ÁREAS VERDES EN CALLE 

LOS AROMOS, AVENIDA ADOLFO NOVOA Y AVENIDA BERNARDO O´HIGGINS DE COLBÚN. 
 

El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente  solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para modificar la adjudicación de la CONCESIÓN 
MANTENCIÓN ÁREAS VERDES EN CALLE LOS AROMOS, AVENIDA ADOLFO NOVOA Y AVENIDA BERNARDO 
O´HIGGINS DE COLBÚN, en el sentido  que el valor de $ 1.669.000.- (un millón seiscientos sesenta y nueve 
mil pesos) es más impuestos.  
 
El señor Presidente solicita pronunciamiento a los señores Concejales.  
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El Concejal señor Olivares, señor Carter y señor Dedes manifiestan su aprobación. 
 
El Concejal señor Hernández manifiesta su abstención. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación. 
 
 
3.7 Varios.  

  
El señor Presidente cede la palabra a la Concejal señora Jeannette. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta que no tiene puntos varios.  
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Olivares. 
 
El Concejal señor Olivares manifiesta los siguientes puntos varios: 
 
- Informa que se realizó una reunión de comisión de salud junto al Concejal señor Dedes, donde se 

conversaron temas importantes como la Subrogancia de la Directora Comunal de Salud, la falta de 
médicos en los Centros de Salud y un problema existente con la reparación del sistema de 
climatización del CESFAM de Colbún, al respecto  le informaron que está  en proceso de licitación y 
que espera que estas mantenciones se ejecuten  de la mejor manera posible. Informa que la 
señorita Lilian Plaza Rivera, Directora (s) del Departamento de Salud Municipal indicó que existen 3 
vacantes de médicos, de las cuales 2 han sido cubiertas, señala que es relevante que el cambio de 
médico o la rotación de medios afecta a los usuarios porque se le cambian los tratamientos y 
medicamentos además de la costumbre que tienen  con el profesional. 

- Felicita a un grupo de jóvenes de la Comuna, quienes han estado realizando limpieza en las riveras 
del lago Machicura y cerrillo, le comentaron que pidieron colaboración al Municipio para trasladar 
la basura que habían recolectado y se les apoyo con  una de las camionetas de Seguridad Ciudadana 
para realizar el traslado e invita a la comunidad a quienes quieran participar junto al grupo de 
jóvenes. 

 
El Concejal señor Olivares agradece la palabra. 
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El señor Presidente indica que como bien señaló el Concejal señor Olivares, quien reemplaza a la señorita 
Ruth Méndez Díaz, Directora Comunal de Salud, es la Enfermera Lilian Plaza Rivera quien era la Directora 
del CESFAM de Colbún, a su vez,  quien está ocupando el cargo de Directos del CESFAM de Colbún,  es 
el Kinesiólogo don Eduardo Dedes Gutiérrez, manifiesta que felicita a los 3 médicos que se retiraron 
porque fue debido a que fueron seleccionados para  Beca de Perfeccionamiento.  
 
El señor Presidente informa que se aportó  recursos al área de salud por un valor de  $ 100.000.000.- 
(cien millones de pesos) para cancelar las facturas de los laboratorios (medicamentos).  
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Carter. 
 
El Concejal señor Carter plantea los siguientes puntos: 
 
- Informa  que sostuvo una conversación con la señora Orfa Abarzua, Presidenta de la Junta de 

Vecinos Don Francisco,  quiere conocer el estado de avance del proyecto de juegos infantiles, ya 
que a la fecha no han tenido noticias y desean agendar una reunión con el señor Muñoz de SECPLA. 

- Consulta por un informe que solicito hace aproximadamente un mes, que tiene relación con los 
funcionarios de Seguridad Ciudadana, quienes no cuentan con seguro, capacitación, etc.  

 
El Concejal señor Carter agradece la palabra. 
 
El señor Presidente señala que la licitación de los juegos de la Villa Don Francisco se está realizando de 
manera privada, porque no se presentaron oferentes en la licitación pública.  
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Dedes. 
 
El Concejal señor Dedes plantea  los siguientes temas: 
 
- Señala que existe un hoyo muy peligroso en el sector de San Dionisio cerca de la ferretería que está   

en la intersección con el camino donde vive don Rafael Martínez, manifiesta que al virar hacia la 
ferretería la rueda de los vehículos caen a ese hoyo que cada vez se está más grande, solicita la  
reparación.  

- Consulta por el estado de avance de la poda de árboles.  
 
El señor Presidente informa que se están podando los árboles y don Leonardo Muñoz Vega, Funcionario 
de la Dirección de Medio Ambiente, está realizando la supervisión de estos trabajos, para indicar que 
arboles no se deben podar.  
 
El Concejal señor Dedes consulta por la subvención del Club Deportivo Unión Colbún.  
 
El señor Presidente informa  que respecto a ese tema conversará con los dirigentes ya que la subvención 
es alta y cree que en este tiempo no es recurrente la corta de pasto y se puede solucionar de otra forma, 
por lo demás se acerca la fecha de entrega de subvenciones para todos los Clubes Deportivos y es un 
monto considerable.  
 
El Concejal señor Dedes agradece la palabra.  

 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Hernández. 
 
El Concejal señor Hernández manifiesta que no tiene puntos varios. 
 
El señor Presidente solicita a la Comisión de Obras Públicas puedan sesionar e invitar al Director  de 
SECPLA,  para que analicen el Convenio de Suministro de Aceras Complementarias ya que supera el 
periodo alcaldicio y debe ser aprobado por los 2 tercios del Concejo Municipal. 
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El Concejal señor Carter indica que según su criterio debería resolverlo el señor Alcalde ya que no existió 
pronunciamiento del Concejo.  
 
El Concejal señor Hernández indica que las proposiciones de la  Comisión no son  vinculantes. 
 
El señor Presidente señala que tiene clara esa disposición de la Ley, pero es para que conozcan el 
proyecto y puedan resolver sus dudas.  
 
El señor Presidente pone término a la sesión siendo las 09:40 horas.  
 
 
 
 
 
 
 
 

LUIS PINTO TRONCOSO 
 Secretario Municipal 
           Secretario 

 


